
O governador Jorginho Mello e o secretário de 
Estado da Fazenda, Cleverson Siewert, entregaram ao 
Tribunal de Contas do Estado 
(TCE SC) o “Balanço Geral de 
2023: Santa Catarina, Feita 
por Pessoas”, o primeiro com 
números referentes à atual 
gestão.

A partir de agora, cabe ao TCE 
analisar as contas e repassar 

a Assembleia Legislativa de Santa Catarina (Alesc), 
a aprovação ou rejeição das contas que detalham 

a gestão orçamentária e 
financeira do Governo em 
2023. 

O relator será o conselheiro 
Adircélio de Moraes Ferreira 
Júnior e o prazo para a 
conclusão do trabalho é de 
60 dias.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Aos 45 do segundo tempo do fechamento da janela 
partidária, o Secretário do Meio Ambiente e Economia 

Verde, Ricardo Guidi, resolveu, finalmente, deixar o PSD 
para concorrer à prefeitura de Criciúma pelo PL, agradando 
ao governador Jorginho Mello, que chegou a encontrar com 
o presidente nacional do partido, Gilberto Kassab, e “pedir” 
que a troca não levasse Guidi a perder a cadeira na Câmara 
Federal.

E já que mesmo após o encontro, nada ficou resolvido, 
Guidi se manteve em cima do muro até pouco tempo e, só 
saiu dele, depois que o PSD resolveu empurrar para julho a 
pesquisa que decidiria quem seria o candidato do partido à 
majoritária em Criciúma, ele ou Arleu da Silveira. 

Insatisfeito porque a pesquisa, inicialmente, deveria ter 
sido realizada em março, e para garantir que não correria 
o risco de ficar fora da disputa, Guidi assinou com o PL no 
penúltimo dia antes do fechamento da janela partidária 
de 2024. E o ato contou com a presença de seu mais 
forte apoiador, o governador Jorginho Mello. Teve até a 
promessa de que o próprio Bolsonaro virá ao Estado para 

fazer campanha para ele. 
Isso que é entrar com o pé direito!
Durante a passagem de Jorginho por Criciúma para a 

filiação de Guidi, o governador aproveitou para acompanhar 
a final do Catarinense, no sábado, 6, e ir à missa no 
Santuário do Sagrado Coração de Jesus, em Içara, no 
Domingo. Foi lá que posou ao lado de Clésio Salvaro (PSD), 
que aproveitou para entregar ao governador dois ofícios 
com solicitações para a cidade. 

Um sobre a necessidade de contratar mais profissionais 
de saúde para atender a demanda do Hospital Materno-
Infantil Santa Catarina, que é administrado pelo Estado, e 
outro sobre a continuidade das obras do Anel de Contorno 
Viário, cuja paralisação tem causado problemas à economia 
e à população local.  

E este é o momento, porque qualquer negativa ao prefeito 
pessedista poderá ser entendida como estratégia de 
campanha. 

Jorginho e Clésio devem se reunir em breve para discutir 
sobre estes temas.

No PL, Guidi garante vaga na disputa por prefeitura

O balanço do primeiro ano de governo

Arrecadação
O bom desempenho econômico de Santa Catarina 

neste início de ano se refletiu em mais um mês positivo 
para a arrecadação tributária estadual. Março terminou 
com uma receita tributária de R$ 4,2 bilhões, valor que 
representa alta nominal de 15,9% em relação ao mesmo 
período de 2023. Na prática, considerando a inflação de 
4,5% no período (IPCA), houve aumento real de 10,9% na 
comparação com março do ano passado. Os resultados 
expressivos dos três primeiros meses do ano são 
historicamente favorecidos pela grande circulação de 
turistas que visitam o Estado no período, com aumento 
significativo no consumo de combustíveis, energia elétrica 
e bebidas.

FECAM vai a Brasília
Nesta terça-feira, 9, o vice-presidente da Federação 

dos Consórcios, Associações de Municípios e 
Municípios de Santa Catarina (FECAM), Kleber Wan-Dall 
estará em Brasília na mobilização nacional de prefeitos 
convocada pela Confederação Nacional de Municípios 
(CNM). 

Os gestores municipais pressionam o governo por 
uma solução definitiva para a desoneração da folha 
de pagamentos, que impacta diretamente as finanças 
municipais. Na pauta, estarão também parcelamento 
da previdência e precatórios, organizações sociais 
fora da despesa de pessoal e os debates em relação à 
regulamentação da reforma tributária.

Musk x Moraes
O ministro do Supremo Tribunal Federal (STF) Alexandre de Moraes determinou multa diária de R$ 100 mil por 

perfil, caso o X, antigo Twitter, descumpra determinações feitas por ele sobre o bloqueio de usuários. Após ameaças 
do bilionário Elon Musk, dono da rede social X, Moraes determinou também a abertura de uma investigação contra o 
empresário. A decisão é no âmbito do inquérito que apura a existência de milícias digitais. No último final de semana, 
Musk usou sua rede social para atacar Moraes, pedindo sua renúncia. 

Foto: Eduardo Valente/Secom
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Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Segurança escolar
Na última semana, foi realizada mais uma reunião do Grupo de Trabalho de Segurança Escolar do MPSC para 

apresentação de alguns projetos, entre eles o entre eles o projeto Escola Restaurativa, a Rede de Segurança Escolar.
A Rede de Segurança Escolar, programa da Polícia Militar voltado à integração com as comunidades escolares, envolve 

visitas preventivas para análise minuciosa das estruturas, palestras, ações de interação e engajamento e treinamentos. 
O programa funciona de forma alinhada com outros projetos, entre eles o Proerd, o Estudante Cidadão e o Escola Mais 
Segura. Já a Escola Restaurativa consiste em promover a prevenção, resolução e transformação de conflitos dentro das 
instituições, com base na metodologia já existente de Justiça Restaurativa. Este projeto já está em desenvolvimento em 
Blumenau e a ideia é expandi-lo para todo o Estado.


